

# Éditorial

## Lettre de vœux à nos adhérents pour la nouvelle année

Créée en 1964, deux ans après l'exode auquel les Français d'Algérie ont été soumis, notre association célébrera en 2025 ses 61 ans d'existence...

De nombreuses équipes se sont relayées tout au long de ces six décennies et nous aimerions tout d'abord rendre un hommage sincère à ses fondateurs ainsi qu'à celles et ceux lui ayant consacré une partie de leur existence.

Citons notamment Louis Roufast, Charles Léonardi, Paule Mathieu, Michel Pittard, Geneviève de Ternant, Lucie Lorca, Gérard Navarro, Claude Raymond, Colette Porcel, Germain Clauzier, André Bernard, Joëlle Valente, Marie-Jeanne Micheletti, Émile Serna, Hélène Van de Merghel et bien d'autres encore ! Tous les citer serait hélas ici impossible, mais leur travail inlassable et leur dévouement sans faille ont permis à notre association – et au journal qu'elle édite – de perdurer à travers les épreuves.

Chacun d'entre eux n'a compté et n'a ménagé ni son temps, ni sa peine, afin de continuer à faire vivre notre mémoire commune.

À l'aube de 2025, il est temps de dresser un rapide bilan de l'année écoulée. Nous le répétons depuis longtemps mais la disparition progressive de nos adhérents pourrait à terme menacer l'avenir de notre belle association...

Preuve de ses difficultés, et comme nous l'expliquions dans notre précédent numéro, le journal que vous tenez est désormais trimestriel. Si les perspectives ne sont pas réjouissantes, nous préférons cependant retenir les réactions



positives et énergiques qu'elles ont suscitées chez nombre d'entre vous. Car en réponse à cet éditorial alarmant, les courriers que nous avons reçus sont encore plus enthousiastes et touchants que par le passé, et sont autant d'encouragements et de remerciements qui réaffirment la force de nos liens.

Certains d'entre vous ont offert des abonnements à des proches, d'autres nous ont envoyé un chèque de don en plus de leur renouvellement. Un abonné nous écrit « qu'il est important de laisser une trace pour notre descendance et c'est le « trésor » que vous avez constitué depuis toutes ces années grâce au dévouement de tous les bénévoles du journal ». Un autre est venu dans nos locaux, accompagné de sa fille, pour manifester son attachement et nous faire un don très généreux !

Ces témoignages nous vont droit au cœur et révèlent le lien passionné qui nous unit tous à notre journal. Vos retours sont précieux, et chaque contribution compte pour faire perdurer ce trait d'union le plus longtemps possible.

Chaque épreuve apporte son lot de défis, mais aussi de moments de partage qui nous renforcent en tant que communauté.

C'est cette énergie collective qui fait la beauté de notre association et qui nous motive à aller de l'avant.

Et dans cette projection du futur, nos vœux vous accompagnent...

Que l'année 2025 vous offre avant tout la santé, sans elle, aucune action n'est possible, aucun projet n'est viable ; qu'elle vous donne la force d'âme nécessaire pour affronter sans trop d'amertume les désordres de la vie ; que la « nostalgie » vous laisse non pas le souvenir de l'ingratitude de l'Histoire, mais les moments de bonheur que nous avons vécus là-bas, dans les décors ensoleillés de notre terre natale...

Que l'an nouveau vous fasse retrouver plus intensément qu'au cours de l'année écoulée, sérénité, paix, allégresse et joie de vivre.

**L'Écho de l'Oranie**